



# Municipio de Temuco consultará instalación de pórticos detectores de metales en escuelas

**MEDIDA.** Delegación viajó a Valparaíso a conocer la experiencia del Colegio Salesiano.

Andrea Arias Vega  
andrea.arias@australtemuco.cl

Una delegación conformada por un equipo técnico del Departamento de Educación y de Seguridad Ciudadana de la Municipalidad de Temuco viajó a Valparaíso para conocer la experiencia de seguridad del Colegio Salesiano de esa ciudad, establecimiento que instaló en su ingreso pórticos detectores de metales.

Así lo informó el alcalde de Temuco, Roberto Neira, quien señaló que el proyecto se enmarca en la política de seguridad del municipio. "Nuestra función es entregar seguridad a la ciudadanía, pero también a los establecimientos educacionales en donde somos sostenedores, es por eso que hemos estudiado la instalación de pórticos detectores de metales".

Y para eso, agregó Neira, lo primero era conocer de primera fuente experiencias en funcionamiento. "Dimos con un colegio en Valparaíso en donde envié a un equipo téc-

## Corte de Apelaciones falló a favor

El Colegio Salesiano de Valparaíso partió con una marcha blanca la instalación de los pórticos detectores de metales el año 2022. Luego, el 2023 el tema se judicializó a instancias de la Superintendencia de Educación Escolar, fallando a favor del colegio la Corte de Apelaciones de Valparaíso (en causa rol N° 34-2023) acogiendo el recurso de reclamación interpuesto por la Congregación Salesiana de Chile, entidad sostenedora del Colegio Salesiano de Valparaíso en contra de la Superintendencia de Educación de esa región. En consecuencia lograron absolver la sanción de multa a beneficio fiscal de 51 UTM aplicada por dicha Superintendencia. La Corte consideró que el protocolo "no afecta la honra y la vida privada de los estudiantes". Efectivamente, el protocolo establece de manera clara que los funcionarios del colegio no pueden abrir las mochilas ni los bolsos de los estudiantes, ya que aquello es pertinencia de Carabineros.

nico de Educación y de Seguridad Ciudadana para conocer de primera mano estos procesos que ellos han llevado adelante".

### PROCESO PARTICIPATIVO

Con esta experiencia, la siguiente etapa es someter a evaluación de las comunidades educativas una eventual implementación de esta naturaleza, al más puro estilo norteamericano, en Temuco. "Ahora vamos a iniciar un

proceso de participación con los papás, mamás, profesores y asistentes de la educación. En definitiva, que la comunidad escolar en su conjunto establezca si considera necesario entregar seguridad en algunos establecimientos en donde pudiésemos tener algún tipo de problemática", esgrimió Neira.

De esta manera, el alcalde recaló que "estoy dispuesto a instalar pórticos detectores de metales en algunos esta-



LA DELEGACIÓN DE TEMUCO FUE RECIBIDA EN EL COLEGIO SALESIANO DE VALPARAÍSO.



ASÍ LUCEN LOS PÓRTICOS EN EL COLEGIO SALESIANO DE VALPARAÍSO.

blecimientos municipales de Temuco, sólo si así se establece en conjunto con quienes tienen la responsabilidad mayor de sus hijos: los papas y las mamás".

El director del Departamento de Educación de Temuco, profesor Marcelo Segura, fue parte de la delegación que viajó a Valparaíso a conocer la medida.

Al ser consultado por la aplicación de esta iniciativa, acotó que "tenemos que resguardar que las comunidades estén tranquilas y en paz. Se

aprende mejor teniendo esas certezas. El proceso que nos ha encomendado el alcalde es escuchar todas las voces, apoderados, docentes, asistentes y estudiantes. Eso es lo primero".

### MINEDUC Y COLEGIO

Al ser consultada la Seremi de Educación por el tema, indicaron que emitirán un pronunciamiento una vez que retinan los fundamentos legales en concordancia con la Superintendencia de Educación.

Lo propio opinó la presiden-

"Estoy dispuesto a instalar pórticos detectores de metales en algunos establecimientos, sólo si así lo establecen los papás, mamás y comunidades escolares".

Roberto Neira,  
alcalde de Temuco

ta del comunal Temuco del Colegio de Profesores, Natalia Toro, quien indicó que es una materia que se debe socializar con el gremio.

Quien sí emitió su opinión al respecto el pasado viernes fue el alcalde de Padre Las Casas, Mario González, en el marco del hallazgo de una pistola a fuego en un establecimiento subvencionado de su comuna. El jefe comunal lo descartó de plano por considerar que la medida "estigmatizaría" a sus alumnos, los que en su gran mayoría son mapuches de escuelas rurales.

